



令和6年11月14日発行

学校だより

第9号

江戸川区立松江第三中学校

〈 教育 目 標 〉

- 1 素直で明るい、心豊かな生徒を育てる
- 2 自ら進んで、よく学びよく働く生徒を育てる
- 3 責任を重んじ、正義と規律を尊ぶ生徒を育てる

～雑感～

校長 小澤 託

11月の最初の連休中、紅葉を楽しもうと行楽地を目指す団体客や海外のお客様の様子、高速道路の渋滞や電車や飛行機の混雑の様子がTVで放映されていました。この紅葉も日照時間や朝晩の冷え込みがあってこそ、と小さい時分に聞いた記憶があります。

校庭の木々も大分色が変わり、落ち葉を集める主事さんも大変そうです。ありがとうございます！！
着々と季節は、冬に向かっていていると感じる今日この頃ですね。

さて、冬にまつわる話から…。

タロ・ジロと聞いたら、何を思い出しますか？中には、“家で飼っている犬の名前！”と言う人もいそうですが…。南極観測隊に同行し、置き去りにされ越冬した2頭の犬の名前と言えお分かりでしょうか…。保護者や地域の皆さんにとっては、“ああ、あの高倉健さんの～、感動の南極物語ね”とピンと来るはずです。その南極観測隊、来年の11月、12月



に出発する67次隊の越冬隊長に初めて女性の「越冬隊長」が選出されたそうです。極寒の中を限られたスペースの中で生活し、研究に没頭するのは並大抵のことではありません。しかし、そういう過酷な観測隊の越冬隊長に女性が選出されたのは、すごいことだと私は思います。

もう一つ、宇宙飛行士に何人もの女性になっているのは、すでにご存じのことと思いますが、いよいよ月面着陸する日本人飛行士の1人に女性が選出されました。月まで行くことを考えたり、想像したりするだけでドキドキしてしまいますが、着陸までして、研究のために月の表面の土や物質を採取する予定とは…。とてもじゃありませんが、考えられません！

さらに追加して、先月行われた衆議院選挙で女性当選者は、過去最多の73人。ちなみにその女性当選者のうち4割が新顔(新人)とのこと。

男性だとか、女性だとか、すでにジェンダーフリーの世の中になっている中で、あえてこの場で取り上げる必要はないのかもしれませんが、しかし、あらためて生徒の皆さんには分かってほしいし、理解してほしい。

性によって、何か制限を受けたり、差別をされたりしてはいけないということ。自らの性に自信をもつことだって、疑問をもつことだってあるかもしれませんが、その人がその人らしく生きていくのが大切であること。様々な課題はあるかもしれませんが、互いを理解しようとし、尊重しようとすることで生きやすい世の中になっていくこと。そして、そんな中で皆さんは力強く生きていくこと。

どんな将来にするかは、皆さん次第ですが、できる限り大きな夢や希望をもち、それに向かって懸命になれる中学校生活を過ごしてほしいと願っています！！

【2学期の期末考査終了】

12日（火）から行われていた期末考査が本日終了しました。

生徒にとっては、ここからは一気に学期末・クリスマス・正月…という気持ちかもしれません。しかし、ここはちょっと立ち止まってもらいたい！（保護者の皆様も、ぜひお子様を立ち止まらせてください）1年のうちの三分の二が終了した今。今こそ、その三分の二の学習した内容を復習するいい機会なのです。“後でやる”、“1年まとめて”、“冬休みに”と多くの生徒が言うし、言いたがります。しかし、なかなかやりません。やれません。鉄は熱いうちに打て、と言うように、終わった今が熱いのです。



考査でつまずいたり、分からなかったりした所をもう一度、解き直しましょう。分かるまで取り組んでみましょう。解けるまで、分かるまで先生たちに聞いてみよう。そういう粘り強さが、勉強にも必要です。後で分からなくなってしまうのか、今分かるまでやって苦しむのか、さてどうする？やるなら、今でしょ！！

朝のあいさつで…

朝、生徒の皆さんが登校する時に、なるべく外に出て様子を見て、声をかけるようにしています。

気が付いたことがあるので、さらっと書きました。さらっと読んでくださいね。大分良くなっていること…「おはよう」と声をかけると、「おはようございます」と返してくれる生徒が増えたこと。大分増えました！！ 声の大きさも表情も良くなってきたと感じます。気持ちが良いです！！

心配なこと…会話を夢中になり道路を広がって歩いてきたり、横断歩道を渡らずに道路横断したりする人が多いこと。この頃交通事故が多いです。気を付けましょう！！

うれしいこと…生徒以外にも通学や通勤で校門の前を通過する方がたくさんいるのですが、「おはようございます」と声をかけると、みなさん「おはようございます」と返してくれる。地域の方も素敵な方ばかりです。

【様々な予防方法】

前号でもお知らせしましたが、風邪やインフルエンザが流行してきました。うがい・手洗いはもちろんですが、せっかくなので、ちょっとした予防方法を紹介します。緑黄色野菜をしっかり摂る。みかんなど果物（ビタミンCが豊富な柑橘類）をしっかり摂る。緑茶も良いと言われています（緑茶に含まれるカテキン）。緑茶でうがいをしていたという方も。様々な方法があると思います。ぜひ、各家庭で風邪予防を心がけてください。

